



大泉西中学校だより

練馬区立大泉西中学校

校長 櫻井 弘

令和6年7月1日

第4号

ネットリテラシー

校長 櫻井 弘

インターネット、スマホ、アプリなど、どれも使い方を間違わなければ便利な道具です。しかし、SNS や生成系 AI などではその悪用を防ぐために、使い方や機能制限に関するニュースもよく目にします。皆さんの周りにあるこの便利な道具の利用について「ネットリテラシー」の視点から確認をしてもらいたいと思います。

「ネットリテラシー」とは「インターネットを使いこなす能力」ということです。インターネットの情報に振り回されるのではなく、自分の意志で情報を取捨選択し、使いこなす力を身に付けることが必要です。ネットリテラシーが十分でない人に起こりやすい代表的な問題を5つ紹介しますので、自分の使用状況が安全かどうか確認する目安としてください。

1 情報を信用しすぎる

何か知りたいことがあったときは、パソコンやスマホを使ってすぐに検索することができます。その時、信頼できる・正確な情報のみを調べるのが理想ですが、残念ながらインターネット上には間違った情報や根拠がない情報も数多くあります。手軽に検索できるからこそ、「その情報は正しいのか？」という視点をもたなければなりません。ネットリテラシーが低いと、検索の一番上に出てくる情報を無条件で信じてしまう可能性があります。

2 個人情報をついつい間にかささらしてしまう

Facebook や Instagram 等の SNS サイトで、個人の名前や住所、顔、行動範囲が知られてしまうような投稿を気軽にしてしまい、空き巣被害やストーカー被害の原因になる場合があります。また、よく分からないサイトに個人情報やアカウントを登録したり、カード情報を入力したりすれば、なりすましや不正使用の被害者になる可能性もあります。最近のニュースでもあるように、高額なバイト料に誘われ、安易に応募したアルバイトが実は「闇バイト」で、そこから抜け出せず、特殊詐欺や強盗などの犯罪者となってしまうこともあります。

3 他人の情報を勝手に使う

友だちや他人が写っている写真を許可なくネット上にアップしたり、他サイトの情報や画像を無断で自分のブログに載せたりなど、何気なく行ってしまいがちな行為ですが、法的責任を問われるケースがあります。ネットリテラシーが低いことにより、被害者になる可能性だけでなく、加害者として訴えられてしまう可能性もあります。

4 アプリや無料ソフトを安易にダウンロードする

アプリやソフトは個人でも開発・公開が可能のため、中には悪意をもってプログラムを開発している人もいます。開発元がよく分からないアプリや無料ソフトなどを不用意にダウンロードすると、「ウイルスが入っていた」「個人情報を盗まれた」「後から使用料金を請求された」といった被害につながることもあります。

5 SNS でのトラブルに巻き込まれる

SNS への投稿がきっかけで大きなトラブルに巻き込まれるケースは後を絶ちません。飲食店で不衛生な行動、線路等への立ち入り、コンビニでの問題行動などニュースにもなりました。悪意がなくても、ちょっとした言動や行動で炎上に巻き込まれる可能性もあります。情報を発信するときや自分の意見を述べる時など、あなたが思っている以上の人に見られていることを意識しましょう。現実には、匿名だからということで攻撃的な投稿をしたり無責任な意見を言ったりする人が大勢いますが、犯罪行為として警察に逮捕されたり多額の損害賠償を請求されたりする場合もあります。SNS は常にトラブルと隣り合わせという認識を持ってください。

6月18日(火)には今年度のセーフティ教室として「SNSの正しい使い方」について講習会がありました。これからの社会において、日常的に使う必需品です。そのために、誰もがネットのしくみやルール・マナーを理解し使っていくようにしましょう。

大泉西中学校区協議会

6月19日(水)に、大泉第三小学校、大泉第四小学校、大泉西小学校と本校の教職員が一堂に集まり協議会を行いました。
3つの小学校と本校は、練馬区教育委員会により小中一貫教育実践校グループに指定されています。同じ地域の児童・生徒の成長にどのように関わっていくか、各校の取り組みや共通実践について、情報交換を交え協議を行いました。



セーフティ教室(情報モラル講習会)



6月18日(火)に、今年度のセーフティ教室を実施しました。セーフティ教室の目的は以下の通りです。

- ① 非行防止などに関わる犯罪防止意識を高める。
- ② 一人の人間として防犯意識を養い社会の一員としての意識を高める。
- ③ 非行防止について関係機関、保護者、地域の方々と連携を図る。

今年度は、「SNSの正しい使い方について」練馬区より派遣された専門家の方より、具体例を使いながらわかりやすい講和がありました。

職場体験学習(2年生)

2年生は、6月20日(木)・21日(金)の2日間職場体験学習を行いました。地域の事業所を中心に約60の事業所の皆様にご協力をいただきました。仕事すること、職場の方々とコミュニケーションをとること、自分の作業に責任を持つことなど2日間の体験でしたが、実際に肌で感じてほしい要素がたくさんある貴重な時間だったと思います。



ボランティア説明会(青少年育成大泉西地区委員会)

6月17日(月)に、今年度の地域でのボランティア活動への参加希望者を対象に青少年育成大泉西地区委員会の方より説明会が行われました。15名の生徒が参加し、自分が関わるボランティア行事について理解を深めていました。ボランティア実施後には、青少年育成大泉西地区委員会より証明書が発行されます。

○ 7月の主な行事予定

日	曜日	予 定	日	曜日	予 定
1	月	全校朝会	17	水	中学校海外派遣結団式
3	水	性教育講演会(3) 修学旅行保護者説明会(3)	18	木	大掃除
			19	金	1学期終業式
5	金	道徳授業地区公開講座	21	日	中学校海外派遣出発式
7	日	東京都知事選挙	22	月	三者面談 ~26日(金)
8	月	1カット 生徒朝会 専門委員会・中央委員会	28	日	中学校海外派遣帰着式
			8月の予定		
10	水	避難訓練	5	月	イングリッシュキャンプ(1) ~7日(水)
11	木	オーケストラ鑑賞教室(1) 1年生お弁当	13	火	学校休務日 ~19日(月)
			9月の予定		
13	土	学校公開日	2	月	2学期始業式

